



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.300 – Fecha: 21 / I / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



EDITORIAL

¡ATRÉVETE A SER MISIONERO!

Si podemos ser misionero desde cualquier lugar del mundo, también podemos ser misioneros desde cualquier edad

El domingo 28 de enero celebramos la hermosa jornada de la **Infancia Misionera**. Un encuentro maravilloso donde nuestros niños, que tienen la suerte de tener todas sus necesidades básicas cubiertas, tienen la oportunidad de ayudar a otros niños de los países de misión, donde no solo, no tienen las necesidades básicas suficientes para llevar una vida digna, sino que muchas veces, pierden su vida y su dignidad en el recorrido de su difícil infancia por no tener, mínimamente, cubiertas las necesidades vitales.

La importancia de esta jornada radica, sobretodo, en que es una jornada de evangelización y solidaridad «de» los niños, «para» los niños. El papa los anima, (y nos anima a todos), a participar de manera activa. ¿Somos conscientes de que saturamos a nuestros pequeños con mensajes cargados sobre la importancia del poseer cosas? Desde esta jornada, queremos contribuir a poner en valor la importancia de ser niño.

Hacer de nuestros niños personas Solidarias, testigos de la ternura de Dios, niños generosos capaces de compartir un poco de lo que tienen, siempre mejor que compartir lo que sobra. Niños valientes capaces de transformar con sus oraciones y gesto, la vida de otros niños que necesitan su apoyo.

Atreveis a ir a contracorriente, atreveis a mirar hacia esos millones de niños que no tienen nada de lo que vosotros tenéis, atreveis a compartir vuestra alegría y que tu ejemplo, sí el tuyo, (el que lee este artículo), haga sonreír a uno de esos niños que también necesitan de ti.

No es difícil, atrévete a ser un niño misionero y también tu futuro te lo agradecerá.



Conocernos para entendernos

Asel, la primera niña nacida en Viena en el año 2018 ha devuelto al debate social la xenofobia, con un linchamiento a la familia a través de las redes sociales y denunciado por la prensa local y organizaciones civiles. ¿El pecado de Asel? su nombre y que su madre llevaba un pañuelo en la cabeza mientras la sostenía. “Se ha traspasado una línea roja”, declaraba el secretario general de Cáritas Austria, Klaus Schwertner, en un comunicado publicado por la agencia de la Iglesia católica austriaca Kathpress.

El desconocimiento, el miedo y el odio son los principales componentes de la xenofobia y origen de casi cualquier conflicto. Decía un escritor que el nacionalismo se cura viajando y estoy convencida de que también el racismo. El ser humano tiene los mismos sentimientos, aspiraciones, sueños, dificultades, miedos y retos, independientemente de su religión. Las fronteras las ha inventado el ser humano, pero a los hombres y a las mujeres, en todas sus singularidades, nos ha creado Dios. Y además ha afirmado que somos iguales ante Él.

Precisamente, esta semana comienza la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos, que un año más se celebra en nuestra diócesis, al igual que en toda la Iglesia Universal.

En el Mensaje de los obispos de la Comisión Episcopal de Relaciones Interconfesionales nos recuerdan que esta semana es una ocasión propicia para conocer mejor ese diálogo ecuménico y para conocernos mejor, “porque los cristianos hemos de afrontar juntos el reto de una sociedad que, siendo cristiana en sus orígenes, se aleja de la tradición cristiana de fe”. Conocernos cada vez más servirá para derribar barreras.

El año pasado, en 2017 se cumplieron 500 años de la Reforma Protestante. “Hemos conmemorado juntos esta fecha histórica. (...) Estamos convencidos de que tenemos mucho más en común con nuestros hermanos de las Iglesias y Comunidades de la Reforma que discrepancias que nos separan. (...) Es mucho lo que hemos avanzado en este diálogo que el Concilio Vaticano II proponía hace cincuenta años, y el acercamiento con nuestros hermanos anglicanos y luteranos ha sido muy grande”.

Los cristianos necesitamos una unidad que haga visible el amor de Dios por el mundo. Mientras tanto sigamos trabajando entre todos, por construir el Reino de Dios, por seguir hablando de igualdad, fraternidad, amor, dignidad... Valores que ayuden a reconfigurar este mundo y alejarlo del odio y la sinrazón.

Lorena Jorna

Responsable de la Oficina de Comunicación

¿Cómo han ido los días navideños?, ¿mucho jaleo, mucha fiesta?, ¿mucho ilusión y muchas buenas intenciones?, ¿o de todo un poco? Salvando todos los tópicos posibles, deseo que hayan sido unas fechas provechosas en cualquiera de las dimensiones vitales que cada uno haya considerado más oportunas.

La noche de reyes que es la más mágica de todas, este año lo fue realmente, porque mira que hacía tiempo que no llovía, y para preocupación y disgusto de unos y alegría de otros, el preciado elemento quizá fuera el mejor regalo.

Y el 2018 ¿cómo se presenta? Esta vez sí, creo que lograré que esos propósitos de todos los años y que nunca cumplio, voy a esforzarme más por conseguirlos. Dentro de doce meses, me presentaré al examen para ver como he ido.

Habrá acontecimientos que nos marcarán, porque no vivimos en la luna; habrá sucesos a escala internacional, nacional e incluso a nivel de nuestra autonomía que tendrán repercusión en nuestra vida, en nuestra historia y en nuestro ánimo. Hay que estar preparados para conocerlos, entenderlos y, si es posible, explicarlos, y para ello es necesario estar siempre informados de lo que pasa, para así, formarse una opinión personal y que los demás no opinen por ti. ¡Cuánta más información tengamos mejor!

Y luego vendrán los sucesos que solo se darán a nivel individual o como mucho a nivel familiar. Me diréis, que estos son los que de verdad nos interesan porque son los que se viven de una manera más existencial y profunda, sucesos que, sin duda, dejarán huella y que pueden hacer que cambie el rumbo de nuestra propia historia. Para los mismos hay que estar también preparados, y para esa preparación no basta solo con la información sino que hay que poner en marcha los recursos psicológicos necesarios para afrontarlos e integrarlos en la estructura de nuestra personalidad.

Empezar un año es como empezar una nueva aventura, que no empieza desde cero, pero sí en la que habrá acontecimientos, que pueden hacernos cuestionar algo que creímos muy seguro, pero, estoy convencido, que también pasarán cosas que nos enriquecerán para hacer de nuestra vida algo gratificante para uno y para los que viven cerca de uno.

Con fuerza, con confianza, con ilusión y con realismo, nos disponemos a dar sentido a todos los días de este nuevo año.

Antonio Pariente Gutiérrez



¡CONVERTÍOS!

El eslogan del pasado sínodo decía "Caminar juntos con Cristo". Es lo que hicieron Pedro, Andrés y los demás compañeros cuando siguiendo la llamada del Maestro abandonaron las redes, para ser discípulos-misioneros. En el evangelio de hoy Jesús dice que el Reino de Dios ya está aquí y hace una llamada a la conversión. Todo el camino sinodal ha sido una llamada a la conversión personal y comunitaria. Ya en su convocatoria el Obispo indicaba cual era la finalidad del sínodo: "renovar nuestra Iglesia diocesana, fortalecer la fe y la vida cristiana de sus miembros y buscar las formas más adecuadas para el anuncio del Evangelio en las circunstancias actuales de nuestra diócesis de Coria-Cáceres".

En los números 64 y 65 de las "Orientaciones y Disposiciones Pastorales" se nos llama a la conversión. En el primero se nos pide ser más coherentes, humildes, austeros y testigos de Jesús; vivir el amor al prójimo con ojos abiertos para ver y con oídos para escuchar y descubrir las necesidades de los pobres; tener un corazón sensible y compasivo para coger, amar, perdonar y servir y manos extendidas para orar por todos; poseer una palabra para denunciar el pecado y el mal y un corazón que nos lleve a donar y compartir lo que tenemos con los más necesitados.

El segundo se refiere más concretamente a la "conversión ecológica", siguiendo las indicaciones del papa Francisco en la encíclica *Laudato si*. Y es que muchas veces olvidamos nuestras obligaciones para con toda la creación y la necesidad de promover un desarrollo sostenible que abarque lo social, lo político y lo económico. Se trata de mirar no solo a la sociedad del presente sino de cuidar y mejorar el mundo pensando en las generaciones venideras. Y es que la fe, si es auténtica "nunca es cómoda e individualista, siempre implica un profundo deseo de cambiar el mundo, de transformar valores, de dejar algo mejor detrás de nuestro paso por la tierra... Todos los cristianos, también los pastores, están llamados a preocuparse por la construcción del mundo" (E.G. 183).

Jesús Moreno Ramos
Exsecretario General del XIV Sínodo Diocesano



Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres



VIII CURSO DE MÚSICA Y EVANGELIZACIÓN

“AL RITMO DEL LATIDO DEL CORAZÓN DE CRISTO”

El curso de Música y Evangelización, que camina hacia diez años ininterrumpidos de realización con notable fecundidad se ha convertido en referente de la música religiosa española y un instrumento de creatividad para todos los que quieran participar y enriquecerse.

¿DE QUIÉN ES LA INICIATIVA? De la diócesis de Coria-Cáceres con su Delegación de Espiritualidad y la aportación de Fe y Cultura y sobre todo el Coro Diocesano y la labor constante y entusiasta de Rogelio Cabado, uno de los compositores de música religiosa actual más importante del panorama de España, con más discos editados y aportaciones a la evangelización a través de la música.

¿A QUIÉN VA DIRIGIDO? A todos los coros parroquiales, catequistas, animadores de pastoral juvenil, equipos de liturgia parroquiales, realidades que trabajan la música y que se dan cuenta cada vez más de este instrumento poderoso y que se “nos pasa el arroz” como no seamos capaces de hincarle el diente a esta urgente tarea de evangelización a los niños, a los adolescentes, a los jóvenes. Sin lugar a



dudas la música es el lenguaje, el vehículo providencial para esta maravillosa aventura de llevar a Jesús hasta el último confín de nuestra tierra, de nuestra sociedad, de nuestra gente, como nos lanzan las propuestas del XIV Sínodo Diocesano.

¿EN QUÉ CONSISTE? La oferta que podemos ver en los distintos programas es siempre rica, variada y muy plural. Desde charlas, talleres, conciertos de música, enseñanza de cómo dirigir un coro parroquial, resortes creativos, y sobre todo aquello que pueda ayudar para que a través de la catequesis y de las celebraciones se pueda seguir ofreciendo todas las posibilidades que tiene la música como lenguaje que llega al corazón humano y a través de la belleza transmite el

Amor de Dios. Cuando visito en París, Notre Dame, siempre me paro un momento en la catedral a leer la placa donde se dice que allí se convirtió y cayó de rodillas uno de los mejores poetas franceses de todos los tiempos al escuchar en el rezo de vísperas el canto del Magnificat de la Virgen. Fue la música la que le convirtió en instrumento de gracia para el corazón inquieto del poeta francés.

¿DÓNDE ES LA SEDE DEL ENCUENTRO? En nuestro Seminario Diocesano recientemente remodelado con abundantes salas, capillas, salones, jardines, espacios que ayudan al encuentro y sobre todo a la oración, a la formación y a la convivencia.

Os esperamos a todos los que queráis poner en práctica todas las iniciativas y sugerencias de nuestro XIV Sínodo Diocesano.

Apojar esta iniciativa es saber que nuestro Sínodo Diocesano se toma en serio las propuestas que nos ayudan en la evangelización. ¿No es la música religiosa litúrgica uno de los instrumentos más válidos de siempre en la evangelización de los pueblos?

LA IMPORTANCIA DE LA TRANSPARENCIA EN LA DIÓCESIS

Los sacerdotes y religiosos de la diócesis de Coria-Cáceres han recibido el jueves 11 de enero una formación sobre transparencia en temas económicos en la Casa de Ejercicios. Esta misma formación se impartió el jueves 18 de enero en la Residencia San Nicolás de Bari de Coria.

Gracias a la misma, han conocido la nueva oficina de transparencia, sostenimiento y rendición de cuentas de la diócesis, (cuyo director es Ginés Rubio, quien fue el encargado de impartir dicha formación) y también el portal de transparencia que ya lleva unos meses activo. El objetivo del portal es hacer más accesible la información sobre la propia institución, su actividad y los recursos que en ella emplea.

No solo el obispado tiene que rendir cuentas a la sociedad, también diversas fundaciones y asociaciones laicales deben presentar

sus balances económicos a la administración diocesana para rendir cuentas a la sociedad.

Así mismo, en la formación se ofrecieron algunos detalles a tener en cuenta sobre la normativa a aplicar para evitar el blanqueo de capitales. Por ejemplo, cómo proceder con las donaciones, siempre para cumplir con la legalidad.





CORIA ACOGERÁ LA PRÓXIMA JORNADA INTERDIOCESANA DE MIGRACIONES

Una manifestación de colores y banderas, caminando unidos. Así comenzaba en Don Benito, tras la acogida inicial en FEVAL, la cuarta edición de las Jornadas Interdiocesanas de Migraciones, con motivo de la celebración de la Jornada Mundial del Emigrante y el Refugiado, el domingo 14 de enero, con todos los participantes en dirección a la Plaza. El Secretariado Diocesano de Migraciones de Plasencia fue el encargado de organizar para las tres diócesis de Extremadura esta celebración.

La Jornada Mundial del Emigrante y del Refugiado se celebró este año bajo el lema: "Acoger, proteger, promover e integrar a los emigrantes y refugiados". El manifiesto fue leído por Raymon y Alain, dos refugiados de Camerún, un documento muy exigente y realista.

En la jornada hubo tiempo de convivencia, cultura y fe. Visitaron el Museo Etnográfico y se celebró un Festival-Convivencia, en el Teatro Imperial. También la Eucaristía, celebración presidida por D. Felipe García, responsable del Secretariado de Migraciones de Plasencia y concelebrada por varios sacerdotes y los delegados diocesanos de Migraciones.



La celebración en la parroquia de Santiago, estaba preparada por inmigrantes de las tres diócesis extremeñas.

"El día ha sido espléndido en todo, el clima, la convivencia, la acogida de la gente de Don Benito ha sido exquisita, la manifestación festiva, la Eucaristía comprometedora", contaba uno de los participantes.

Y después de la mesa de la Misa, a la mesa de la comida, donde ofrecieron a todos una paella. *"La comida generosa y compartida en la ermita de la Virgen de las Cruces y, por último, la fiesta final iniciada con un documental sobre el racismo en Extremadura y continuada con cante flamenco y latino, copla, bailes, zumba... Ritmos de todo el mundo"*, destacaba otro. *"Gracias a Dios por este día en el que se nos ha manifestado en tanta gente como han colaborado para que todo haya salido maravilloso"*.

Agradecemos a todos los voluntarios de Cáritas y de otras asociaciones su colaboración en la organización de esta jornada. En el encuentro se anunció que el próximo tendrá lugar en nuestra diócesis de Coria-Cáceres. Dentro de un año nos vemos en Coria.



NUEVE JÓVENES RECIBEN EL SACRAMENTO DE LA CONFIRMACIÓN EN CEDILLO



El día siete de enero del 2018 en la parroquia de San Antonio de Padua en Cedillo, nueve jóvenes recibieron el sacramento de la confirmación. Don Francisco Cerró Chaves,

obispo de Coria-Cáceres, el párroco don Antonio Campos y los párrocos de Valencia de Alcántara y un diácono estuvieron presentes en la celebración. En su homilía el obispo pidió a todos que continuasen implicados en la parroquia y les recordó el compromiso que ahora asumen en su vida, un paso que debe ser un punto y seguido en sus vidas y no un "punto y aparte".

Cabe destacar que este sacramento complementa la iniciación cristiana y ha sido recibido por los jóvenes tras una intensa formación durante dos años impartida por el párroco de Cedillo, don Antonio Campos.

Como iglesia diocesana, confiamos en que el Espíritu Santo les aliente y les acompañe en su vida de fe, enviándoles y ayudándoles a construir el Reino de Dios.

EL PALANCAR OFRECE UNA OPORTUNIDAD PARA LA ORACIÓN



La Fraternidad Franciscana de la Purísima Concepción del Palancar ha programado una serie de actividades para continuar potenciando El Palancar como un centro de oración para toda la diócesis.

Pensado para aquellos que deseen un lugar para la oración personal y un tiempo para la convivencia comunitaria y el intercambio de experiencias, la fraternidad franciscana ofrece el espacio del convento más pequeño del mundo, ideal para el retiro y el silencio, para profundizar a través de sesiones teóricas y prácticas en aspectos útiles para la oración como la relajación y la concentración. Estos encuentros están dirigidos a mayores de 18 años, que estén interesadas en iniciarse o profundizar en el camino de la oración.

Solo se necesitan unos pocos elementos: Biblia, papel y boli, ropa cómoda y de abrigo, saco de dormir o sábanas, toalla y útiles de aseo, algo de comida para compartir para la cena de viernes, 25 euros para gastos de comida y material y lo más importante: Fe, ilusión y un deseo sincero de encontrarme con Dios.

Los **retiros son de un solo día**. Por otro lado, los **encuentros de oración** comienzan con la cena del viernes a las 21 horas y termina el domingo hacia las 17:00 horas. Las plazas están limitadas: 20 personas. La Fecha límite de inscripción es el lunes anterior a cada encuentro.

También hay proyectado un campo de trabajo y oración.

Retiros: Cuaresma 24 de febrero de 2018 y Pascua 14 abril de 2018. En Semana Santa, en silencio y oración del 28 marzo al 1 de abril de 2018.

Encuentro de oración: Orar con la Palabra (2-4 febrero 2018) y La oración vocal (11-13 mayo 2018).

Y un campo de trabajo y oración del 1 al 7 de julio de 2018.

Más información e inscripción: 927 192 023 y palancar@ofminmaculada.org

ENCUENTROS DE ORACIÓN

Están destinados a aquellas personas que quieren iniciar- se o profundizar en el camino de la oración. Tienen como fin posibilitar el encuentro sencillo y profundo del creyente con Dios... Los encuentros se celebran en fines de semana. En ellos se dan amplios espacios de tiempo para la oración, y además se ofrece formación teórica y práctica sobre cuestiones relacionadas con la oración. También es un espacio para el encuentro fraternal y la comunicación de experiencias.

RETIROS

Dedicar un tiempo de reflexión y oración como preparación para vivir los tiempos litúrgicos que nos propone la Iglesia...

Comienza a las 10 de la mañana y termina con la celebración de la Eucaristía por la tarde. Comida compartida.

SEMANA SANTA

Vivencia del acontecimiento central de nuestra fe, en clima de silencio y oración. Del miércoles Santo por la noche al domingo de Resurrección...

CAMPO DE TRABAJO Y ORACIÓN

En el espacio de una semana ofrecemos un tiempo en el que compartir la reflexión, el trabajo manual, la vida fraterna y sencilla en torno a un taller de oración

ACTIVIDADES SEMANA DE ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS

Fue tu diestra quien lo hizo, Señor, resplandeciente de poder (Ex 15, 6)

Lunes 22, Coria

Eucaristía en la Catedral de Coria con el señor obispo a las 18:00 h.

Oración con el Icono de la Virgen del Perpetuo Socorro. Casa de la Iglesia, Pza. de San Benito, a las 19:00 h.

Martes 23, Cáceres

Mesa redonda de testimonios interconfesionales: *Fue tu diestra quien lo hizo, Señor, resplandeciente de poder (Ex 15, 6)*. Intervienen: Pastor D. Fernando Silvestre, Iglesia Evangélica "El Puente"; Pastor don Luis Acosta, Iglesia Evangélica "Cristo La Roca"; diácono don Tomás González, parroquia San José; modera: don Miguel Ángel Morán.

Centro Ágora Francesco, calle de santo Domingo, 7, a las 20:00 h.

Miércoles 24, Cáceres

Oración con las Contemplativas, dirigida por don Florentino Muñoz. Convento de San Pablo, Plaza de San Mateo, 2, a las 17:00 h.

Jueves 25, Cáceres

Clausura de la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos.

CELEBRACIÓN ECUMÉNICA en la Iglesia de Santo Domingo (Franciscanos) a las 20:00 h. Presiden: Don Francisco Cerro, obispo de Coria-Cáceres y don Mariano Arellano, Pastor de la Iglesia Evangélica Española.



EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA ADULTOS: "CRECER POR DENTRO PARA SERVIR POR FUERA"



La delegación Diocesana de Espiritualidad organiza ejercicios espirituales para adultos en el Centro Diocesano de Espiritualidad "Virgen de la Montaña" en Cáceres.

Del 2 al 4 febrero de 2018, bajo el título: "Crecer por dentro para servir por fuera". El objetivo de los ejercicios es prepararse para vivir mejor la Pascua, están abiertos a todos los que quieran participar y se invita especialmente a los peregrinos de Tierra Santa.

Se aconseja, si es posible, en régimen interno en el Centro de Espiritualidad. La inscripción finaliza una semana antes. La matrícula es de 8 euros, pensión completa de un día 35 euros y comida o cena 10€. Comienza el viernes a las 17 horas y termina el domingo con la comida.

Más información e inscripción: Centro Diocesano de Espiritualidad "Virgen de la Montaña". Ctra. Ntra. Señora de la Montaña. 10197 Cáceres. La inscripción puede hacerse por teléfono: 927 22 05 12), correo ordinario o por correo electrónico: centrodeespiritualidadcaceres@yahoo.es

Los directores de los ejercicios son: Don Francisco Cerro Chaves; don Jaime Rubio Pulido, delegado Episcopal de Peregrinaciones; don Juan Manuel García Acedo, párroco de Arroyo de la Luz y don Antonio de Jesús Muñoz Hernández, vicario parroquial Beato Spínola.

DEDINJU PREPARA EL ENCUENTRO DIOCESANO DE JÓVENES



Un año más la Delegación de Infancia y Juventud (Dedinju) vuelve a preparar y organizar la que sin duda es la acti-



vidad que congrega a más jóvenes de nuestra diócesis, el Encuentro de Jóvenes (EDJ), que cada año reúne a cientos de chavales para tener un día de convivencia, alegría, reencuentros, ilusión, esperanza y fe con jóvenes de toda la diócesis.

Este año, bajo el lema "Se acercó y caminó con ellos", nos veremos el 17 de marzo en Valencia de Alcántara para celebrar el XXXIII EDJ y para ello el equipo de Dedinju ya nos hemos reunido con el Alcalde de la localidad, don Alberto Piris, al cual agradecemos su colaboración y participación en dicho evento, con los párrocos don David Flores y don Damián Amores, que nos han abierto sus puertas de par en par, y con los auténticos protagonistas de ese día, los jóvenes que con tanto cariño y esfuerzo están organizando esta jornada y que semana tras semana se reúnen para preparar cada detalle para que todos nos sintamos como en casa el próximo 17 de marzo.

Desde aquí os queremos invitar a participar, para ello llegará toda la información a vuestras parroquias.

Os esperamos.

Sole Rey. Coordinadora EDJ2018



**MISA EN HONOR
A NUESTRA SEÑORA DE SUYAPA,
PATRONA DE HONDURAS**

Preparación: Domingo 21 de enero de 2018 a las 13:15

Celebración:

PARROQUIA DE SAN PEDRO DE ALCÁNTARA

*Día: Domingo, 04 de febrero de 2018
Hora: 12:30*

*Preside: Monseñor Francisco Cerro Chaves,
obispo de Coria - Cáceres*

*Pueden venir con el vestido típico
y con comida para compartir.*

La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura de la profecía de Jonás, Jon 3, 1-5. 10

El Señor dirigió la palabra a Jonás: «Ponte en marcha y ve a la gran ciudad de Nínive; allí les anunciarás el mensaje que yo te comunicaré». Jonás se puso en marcha hacia Nínive, siguiendo la orden del Señor. Nínive era una ciudad inmensa: hacían falta tres días para recorrerla. Jonás empezó a recorrer la ciudad el primer día, proclamando: «Dentro de cuarenta días, Nínive será arrasada». Los ninivitas creyeron en Dios, proclamaron un ayuno y se vistieron con rudo sayal, desde el más importante al menor. Vio Dios su comportamiento, cómo habían abandonado el mal camino, y se arrepintió de la desgracia que había determinado enviarles. Así que no la ejecutó.

■ Salmo responsorial, 24, 4-5a. 6-7cd. 8-9 (R.: 4a)

R/. Señor, enséñame tus caminos.

Señor, enséñame tus caminos,
instrúyeme en tus sendas:
haz que camine con lealtad:
enséñame, porque tú eres mi Dios y Salvador. R/.

Recuerda, Señor, que tu ternura
y tu misericordia son eternas;
acuérdate de mí con misericordia,
por tu bondad, Señor. R/.

El Señor es bueno y es recto,
y enseña el camino a los pecadores;
hace caminar a los humildes con rectitud,
enseña su camino a los humildes. R/.

■ Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol San Pablo a los Corintios, 1 Cor 7, 29-31

Digo esto, hermanos, que el momento es apremiante. Queda como solución que los que tienen mujer vivan como si no la tuvieran; los que lloran, como si no lloraran; los que están alegres, como si no se alegraran; los que compran, como si no poseyeran; los que negocian en el mundo, como si no disfrutaran de él: porque la representación de este mundo se termina.

■ Aleluya, Mc 1, 15

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

V/. Está cerca el reino de Dios: convertíos y creed en el Evangelio. R/.

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Marcos, Mc 1, 14-20

Después de que Juan fue entregado, Jesús se marchó a Galilea a proclamar el Evangelio de Dios; decía: «Se ha cumplido el tiempo y está cerca el reino de Dios. Convertíos y creed en el Evangelio». Pasando junto al mar de Galilea, vio a Simón y a Andrés, el hermano de Simón, echando las redes en el mar, pues eran pescadores. Jesús les dijo: «Venid en pos de mí y os haré pescadores de hombres». Inmediatamente dejaron las redes y lo siguieron. Un poco más adelante vio a Santiago, el de Zebedeo, y a su hermano Juan, que estaban en la barca repasando las redes. A continuación los llamó, dejaron a su padre Zebedeo en la barca con los jornaleros y se marcharon en pos de Él.

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 22: 2 S 5, 1-7. 10 • 88, 20-26 • 3, 22-30.

Martes, 23: 2 S 6, 12b-15. 17-19 • 23, 7-10 • Mc 3, 31-35.

Miércoles, 24: 2 S 7, 4-17 • 88, 4-30 • 4, 1-20.

Jueves, 25: Hch 22, 3-16, o bien: Hch 9, 1-22 • 116, 1-2 • Mc 16, 15-18.

Viernes, 26: 2 Tm 1, 1-8, o bien: Tt 1, 1-5 • 95, 1-10 • Mc 4, 26-34, o bien: Lc 10, 1-9.

Sábado, 27: 2 S 12, 1-7a. 10-17 • 50, 12-17 • Mc 4, 35-41.

DOMINGO TERCERO DEL TIEMPO ORDINARIO

Digo vivir

“Porque escribir es viento fugitivo...”. Blas de Otero hablaba aquí de vida, negando la escritura. Pero hay una escritura que nunca pasará, porque Dios nos dirá eternamente su Palabra, Jesucristo vivo. Y nosotros, ¿nos sentimos plenamente vivos, en este tiempo nuestro que sin duda “se ha puesto al rojo vivo”, como reza el poeta en la primera línea (de fuego) del precioso soneto?

Imaginaos un hombre en un estado crítico, llegando a un servicio de urgencias de Florida. Historial de alcoholismo, entre otras cosas graves. Cuando le desnudan para el protocolo de reanimación descubren asombrados un tatuaje en el pecho: “no me resuciten” (...) Consultan al comité de ética del hospital. No encuentran salida a este (me sale un taco) asunto y desconectan todo.

No veo otra imagen para hablar de *nosotros* que esta sencilla anécdota. “Señor, haz que camine...” con el Resucitado. Hoy mi nieta no quiere levantarse. Le he dicho que es verdad, que yo tampoco quiero hacer esta columna. Pues nuestra voluntad está herida como la de Jonás, que prefirió irse a hacer turismo a Tarragona, antes que a la ciudad siniestra a anunciar un duro apocalipsis. No queremos asistir al “cole” de esta Nueva evangelización que aún no ha comenzado, como nos decía un sacerdote hace poco. Pues mientras haya dos mil personas viviendo en las calles de Madrid y tantos cristianos practicantes con veinte mil euros de renta anual, no podremos decir que la evangelización está en marcha. Tal vez tenga razón. Una razón profética: estamos aún llamados a escuchar, a dejar nuestras redes, a aprender a pescar de otra manera.

Pastores, hacen falta unos pocos, tampoco demasiados. Servidores, bastantes. Pero el pueblo cristiano, (es decir tú), hemos sido llamados a seguir remando para sacar del agua de lo vano, y la de la intemperie, a nuestros peces hermanos, con las redes que el Espíritu repasa en el amanecer de nuestros corazones.

Juan Sainz de los Terreros
Diácono Permanente
de la diócesis de Coria-Cáceres

VIII Cursillo de música y evangelización: Al ritmo del Corazón de Cristo

Conocer técnicas para diseño de carteles, comunicación en Redes Sociales, sensibilizar desde el arte y la música, como medio de Evangelización actual especialmente en la catequesis, aprender nuevas canciones para celebraciones, conocer estrategias con instrumentos musicales en nuestra celebración, estilos de percusión, impostación vocal, técnicas de vocalización en el canto, superar el miedo escénico, presentación en público, en la liturgia, en la escena o valorar la experiencia de la familia y el matrimonio para Evangelizar desde esa realidad son algunos de los múltiples objetivos del octavo cursillo de música y evangelización que este año lleva por título evangelizar al ritmo del Corazón de Cristo.

Se celebrará del 26 al 28 de enero en el Seminario Mayor (Avda. de la Universidad, 3, 10004 - Cáceres). Y lo organiza la Delegación Diocesana de Espiritualidad y colaboran la Delegación de Infancia y Juventud, Delegación de Catequesis, Coro Diocesano San Pedro de Alcántara y Servicios Informáticos Extremeños (SIEX).

Los destinatarios son Catequistas, agentes de pastoral, jóvenes, agrupaciones musicales, coros, profesores de Religión, equipos de liturgia, sacerdotes y religiosos/as.

Los ponentes ofrecerán en estas Master Class pautas para las celebraciones, desde la música, con nuevas canciones y dinámicas que enriquecerán la labor pastoral con niños adolescentes, jóvenes y adultos. Se recomienda llevar instrumentos y un pendrive para almacenar información.

Inscripción antes del 24 de enero. Inscripción del curso: 20 €. (Si es parcial, hablar con P. Juan Gómez S.).

P. Juan Gómez Solís, teléfono 699 460 531.

P. Juan Rodríguez, teléfono 659 757 769.

C/ Reyes Huertas, 22, 4º A, 10002, Cáceres. cursodemusicayevangelizacion@gmail.com

PONENTES

- Miguel Fresneda.** Director de Teatro del grupo CAMBALUZ, catedrático de Lengua y Literatura. Ha sido delegado episcopal de medios de comunicación, colaborador en la hoja diocesana, cadena COPE, tenor en la coral SANTAMARÍA y coro Ntra. Sra. de Fátima.
- Luis Antonio Suárez.** Director del Conservatorio de Música de Plasencia. Director de orquesta, instrumentista, educador desde la música, emprendedor de proyectos innovadores.
- Ángel Romero. Diseñador gráfico, fundador de "Creatividad católica". Sus diseños han sido clave en la difusión del V centenario de Sta Teresa



de Jesús. Director de grupos parroquiales de jóvenes.

- Marian Alonso.** Especialista en Centros de orientación familiar, coordinadora de proyectos de evangelización desde la música y el arte. Es especialista en Redes Sociales y dinámicas grupales.
- Miguel Ángel y Mariavi.** Matrimonio lleno de vida. Su sensibilidad, desde la música y la vivencia de su fe, les anima a la composición de canciones. Imparten catequesis y charlas sobre el Matrimonio y la familia.
- Jesús Manso.** Participa y colabora en el curso de música y evangelización desde sus comienzos, percusionista y músico desde el ritmo, miembro del Coro San Juan Macías.
- Rita Sáinz.** Educadora, coordinadora de la sección de niños del Curso de Música y Evangelización, especialista en dinámicas grupales, teatro, danza.
- Rogelio Cabado.** Cantautor y compositor, director de coro, educador, Profesor de Educación Secundaria. Coordinador general de los cursos de Música y Evangelización.

HORARIO

VIERNES, 26 de enero

- 18:00 h Acogida.
18:30 h "Al Ritmo del Corazón de Cristo", por don Francisco Cerro, obispo de Coria-Cáceres.
20:00-21:00 h "Vigilia de Arte y Oración", Capilla del Seminario Mayor Diocesano.
22:30 h "Momento lúdico" (Seminario M.D.).

SÁBADO, 27 de enero

- 9:45 h Oración de la mañana coordina: (Grupo Taizé CC).
- 10:15 h Taller: "Diseño gráfico y comunicación con Redes Sociales" (Ángel Romero y Marian Alonso).
- 11:30 h Descanso.
- 12:00 h Taller: "Instrumentación musical en las celebraciones, percusión" (Jesús Manso parroquia S. Juan Macías).
- 13:00 h Descanso.
- 13:15 h EUCARISTÍA.
- 16:30 h Taller "Impostación vocal, técnica vocal, cantar en público, nuevas canciones, litúrgicas y de evangelización" (Rogelio Cabado).
- 17:45 h Descanso.
- 18:15 h Taller "Miedo escénico - en la liturgia y el teatro" (Miguel Fresneda).
- 19:30 h Descanso.
- 22:30 h CONCIERTO "Al Ritmo del Corazón de Cristo", Salón del Seminario MD; "Orfeón de CC, Banda Sinfónica Conservatorio de Plasencia, Rogelio Cabado, Cis Adar, Niños del CMYCC, presentación del disco "Con Cristo, Senda de Luz" Florentino Escribano. (Entrada libre hasta completar aforo).

DOMINGO, 28 de enero

- 09:45 h Oración de la mañana (coordinan: Seminaristas de la diócesis).
- 10:15 h Taller "Familia y Matrimonio, evangelizamos desde la música" (Cis-Adar, Miguel A. y Mariavi).
- 11:15 h "Reunión de Conclusiones y puesta a punto".
- 13:00 h Eucaristía Final presidida por don Francisco Cerro (obispo de Coria-Cáceres) en la concatedral.

AGENDA

Lunes, 22:

- Oración por la Unidad de los Cristianos en Coria.

Jueves, 25:

- Encuentro de sacerdotes jóvenes.
- Celebración ecuménica y clausura de la Semana por la Unidad de los Cristianos.
- Círculos del silencio (Cáritas).

Viernes, 26:

- Cursillo "Música y Evangelización" (hasta el día 28).

Sábado, 27:

- Encuentro diocesano de Agentes de Pastoral prematrimonial.

